

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En toda España... 1 pta. al mes
ANUNCIOS
En 2.ª y 3.ª plana... 0'50 cts. linea.

EL TIEMPO

Redacción, Administración e Imprenta
POLO DE MEDINA, 2

Todo suscriptor que cambie la suscripción desde el día 15 de cada mes, lo recibirá gratis hasta el 1.º del mes siguiente.

Numero atrasado 10 céntimos

DIARIO INDEPENDIENTE

Teléfono número 25

EDICION DE LA TARDE

Franqueo concertado

Fijando posiciones

Dice «La Epoca»:
«No pudiendo ya negar que en plazo brevísimo habrá de plantearse la cuestión de confianza, los periódicos liberales vuelven a su tema, queriendo hacer creer que la plana mayor del partido conservador estima que debe continuar gobernando el señor conde de Romanones, y que cuanto hemos dicho estos días no tiene más objeto que dar una satisfacción al estado llano. Semejante aserto no podemos dejarle pasar en silencio, toda vez que pudiera tomarse éste como asentimiento a un concepto que nos agravia, porque un agravio es suponer que tratamos de engañar, inspirándoles una confianza que no tenemos, a las sufridas masas conservadoras, tan castigadas en todas partes por el desenfrenado caciquismo liberalesco, y verdaderas víctimas de esta desatinada política imperante. Eso no sería digno de una publicación seria y honrada. Nuestra campaña obedece a un profundo convencimiento. Creemos firmemente, formalmente, que si ha de tener remedio la obra de disolución realizada por los liberales en estos tres últimos años, es preciso que cuanto antes, mejor hoy que mañana, vuelva al Poder el partido conservador; y creemos también que el partido liberal no está en condiciones de seguir al frente de los negocios públicos. La prueba de esto es bien sencilla. ¿Quién es hoy el jefe del partido liberal? ¿Hay quien se atreva a decirlo? Reconocen como jefe al señor conde de Romanones, los señores Montero Rios y Moret? ¿Se resigna el señor García Prieto por grande que sea su modestia, a la exclusión airada que de su nombre para la Presidencia del Consejo hicieron hace un mes los romanonistas? Reconocen a su presidente como jefe del partido siquiera los actuales ministros? Pues si el partido liberal no tiene jefe, ¿quién encargaría S. M. la formación de Gabinete? Y cualquiera que fuese el elegido, ¿podría decir al Rey que contaba con todos los demás prohombres liberales? ¿Podría gobernar con esta mayoría, que tan indisciplinada se mostró en vida del señor Canalejas? No hay jefe, pero tampoco hay programa. ¿Que labor legislativa se atravesaría a acometer el señor conde de Romanones? ¿Las mancomunidades, contra la opinión de los señores Montero Rios y Moret? El proyecto de la ley de Asociaciones, que tampoco acepta el presidente del Consejo, y que acaso también rechace el señor Moret? Sin jefe y sin programa, ¿como se va a gobernar? Los liberales necesitan entenderse y organizarse, y esa inteligencia, si es posible—pues va a hacer nueve años que la persiguen inútilmente—, y esa organización, que hace difícilísima la existencia de los diversos grupos, no pueden llevarse a cabo en el Gobierno, porque al Gobierno no se va a ventilar cuestiones de familia. Por esto, aun prescindiendo del estado del país, estimamos que se impone la vuelta al Poder del partido conservador. Si ahora, en las circunstancias actuales, no se cree indispensable y urgente un cambio

de política, confesaremos que no acertamos a adivinar qué será necesario que ocurra para que ese cambio se efectúe. ¿A qué mayor fracaso de los que ha sufrido la situación liberal, habría que esperar? Se nos dice que así no piensa nuestro jefe. Confesamos que no se nos ha ocurrido, ni podía ocurrirnos, ir a preguntar al Sr. Maara si desea volver a asumir las gravísimas responsabilidades del Gobierno, porque no se nos ocurre, ni puede ocurrirnos, cometer a conciencia una tontería y una impertinencia. Hombres de la altura del Sr. Maara no sienten jamás la impaciencia del mando; pero hombres de las arragadísimas convicciones y de la abnegación sin límites del insigne jefe del partido conservador, no vacilan jamás en el cumplimiento de su deber, ni creen nunca que es pronto para realizar, con la ayuda resuelta y decidida, entusiasta y leal, de su partido, la honrosa, la noble, la salvadora política que personifican, y en la cual cifran sus esperanzas cuantos aman la Monarquía y defienden los fundamentos sociales. Por esto, sin preguntas indiscretas, nosotros no dudamos de cual sea, llegado el momento, que creemos cercano, la actitud del jefe ilustre, que cuenta con el respeto y con la adhesión sin límites de todos los conservadores.

En el Patronato Obrero de San José

Una velada
El domingo en la tarde a las siete se celebró la velada anunciada en el Patronato Obrero de San José establecido en la calle de Cartagena, del Barrio. La concurrencia fué numerosa, resultando pequeño para contenerla, el amplio salón de actos del expresado Centro. Presidió don Juan Antonio Hernandez del Aguila, alma de tan benéfico Patronato, teniendo a su derecha a don Wenceslao Carceller Peña, Vicepresidente y a la izquierda al vocal de la Junta, don Luis Pardo. En la mesa están los señores don Juan Antonio Gomez, don Manuel Tomás Crave, don José Ferrán, don

Francisco Ruiz Medina, don José Catañ, don José Maria Giner, don Juan Cuartero, don Agustín Hernandez del Aguila, don Manuel Barriola, don José Molins, otros y el incansable secretario del Patronato don Antonio Gonzalez Cebrían. Varios alumnos, de los más aventajados leyeron inspiradas composiciones, mereciendo todos calurosos aplausos. El notable pianista señor Masotti, arrancó al piano inspiradísimas notas, siendo con entusiasmo aplaudido. El ilustrado médico de la beneficencia provincial, don Francisco Giner Hernandez ocupó la tribuna desarrollando el tema anunciado para su conferencia «La educación y su importancia social». Si el señor Giner Hernandez no fuera conocido ya por sus trabajos en el Patronato, el hermoso discurso que pronunció en la tarde del domingo sería bastante para ello. Quisiéramos tener espacio suficiente para consignar, si no toda la conferencia, sus principales párrafos. Fué un trabajo realmente digno de los merecidos aplausos con que la concurrencia premió al joven médico, y entre los obreros asistentes produjo gratísimo efecto. Puso fin a la solemne velada el señor Gonzalez Cebrían quien pronunció un discurso dando las gracias al señor Giner Hernandez por su conferencia, al entusiasta y constante protector de los obreros, el Presidente del Patronato don Juan Antonio Hernandez del Aguila, a la Junta en general y a todos los que asistieron. Terminó recordando a los obreros que tuvieran siempre presente los buenos consejos contenidos en el elocuente discurso del señor Giner Hernandez. Reciba este y la Junta del Patronato nuestra sincera felicitación.

POLITIQUEO

—Sea enhorabuena.
—Gracias.
—¿Por cuanto tiempo?
—¿Qué se yo!
—Pero ¿ha sido muy fuerte el abrazo?
—Lo mismo que el de otras veces.
—¿De modo, que durará lo que otras veces?

—¿Qué se yo!
—Chico, con esa fórmula no te cojerán, desonida.
—Hay que ser prudentes.
—No se malogre por tu causa.
—¿No es eso?
—Generalmente quien menos culpa tiene es el que carga con ella.
—Comprenderás que no voy a dar al viento lo que digas.
—Por si acaso.
—Eso es una desconfianza rayana en el insulto.
—Será lo que quieras, pero mi boca es un caudal.
—Alabo tu prudencia y proclamo tu sigilo.
—Haces bien; porque ahora no ocurrirá lo que otras veces.
—¿Qué ha sido ello?
—Que nosotros mismos os hemos dado material para los comentarios.
—¿Y si yo te dijese lo que hay de cierto?
—Es difícil.
—Pues oye: Ayer mañana estuvisteis en el gobierno civil; ¿es eso?
—Eso es público.
—Estando allí apareció un conocido demócrata como la sombra del Comendador.
—¿Fué una coincidencia?
—Pero es un hecho.
—No lo niego.
—¿Sirvió esto de base para la tentativa de unión?
—¿Qué se yo!
—¿Inútil es que niegues, ¡si puedo decirte más!
—¿Más?
—Sí, más; puedo decirte la conversación habida y hasta la primera conferencia entre el gobernador y los personajes de ambas ramas liberales.
—Todo es humo de virtutas.
—Que llegado el caso podría demostrarlo; pero que aquí nada importa.
—Una fórmula como otra para aparecer enterado...
—No, hijo, es que debemos ser prudentes imitando tus lecciones.
—Celebro tu aprendizaje.
—¿De quién partió la idea de la unión?
—De todos.
—Oa, ¿quién es el que necesita al otro?
—Se necesitan los dos.
—No parece eso muy claro.
—¿Por qué?
—Porque hace dos días se trató del nombramiento de médicos de la

Comisión mixta y no parece que los unos tuvieran a los otros muy en cuenta.
—Eso no dice nada.
—Absolutamente nada; como el dejar Avedillo a un demócrata de gobernador interino, sin consultarlo con los otros tampoco significa nada.
—¿Todo eso ha pasado. «Año nuevo vida nueva».
—¿Cuántas veces habeis dicho lo mismo?
—Todas las cosas tienen su fin.
—Solo que el fin en vosotros es más acomodaticio que práctico. El mal está más hondo.
—Ya verás como se logra estirparlo.
—¿Quién es el jefe?
—Eso no se sabe aún.
—Ni se sabrá jamás.
—Roma no se hizo en una hora.
—En cambio el partido liberal de Murcia se deshizo en un minuto.
—Sobre las ruinas se edificó.
—Pero no cuando están los terrenos abandonados por mortíferos.
—Siempre tan dafino.
—Y tu siempre esperando el maná.

CONTRA LOS CONSUMOS

El mitin de ayer
Convocado y organizado por el Centro Obrero, se celebró ayer mañana en el domicilio social de los mismos, el mitin pidiendo la desaparición de los fieltos para el día primero de Enero. La concurrencia fué numerosa, predominando los huertanos, pues obreros se podían contar los que asistieron. Presidió Mariano Rodriguez, quien con el agente de Vigilancia señor Romero, que asistió como delegado, ocupaba la mesa. A las once y cuarto, el señor Rodriguez explica el objeto del mitin, diciendo que el Municipio no obra de una manera franca y estegórica. Dice que anda con evasivas y que no se sabe todavía si desaparecerán los Consumos. Afirma que desaparecieron si hay pueblo que a ello le obligue. Termina diciendo que el municipio está divorciado de la opinión. Se lee un oficio del Circolo Republicano del Barrio adhiriéndose al acto.

El señor Navarro
Dice que ostenta la representación del partido republicano reformista, la del director del periódico «La Justicia», otra del Circolo Republicano reformista de Torrealgüera y la suya como redactor de «La Justicia». Habla con dominio del asunto y dice que el acto no tiene significación política, representando solo la aspiración popular de que desaparezcan los Consumos. Dice que las casetas de Consumos son un insulto a la dignidad humana, debiendo por ello desaparecer. Extiéndose en atinadas consideraciones económico-sociales, para demostrar que el actual impuesto de Consumos es antieconómico e injusto. Termina diciendo que todos estarán al lado del pueblo hasta conseguir que desaparezcan los Consumos (Aplausos.)
El señor Hernández
Ataca con gran dureza a los empleados de Consumos. Dice que si en primero de Enero no han desaparecido los Consumos, deben ellos quitarlos a viva fuerza y que si en ese día existen aún las casetas, el que esté en su casa es un cobarde.
Un huertano
Abunda en los mismos argumentos que los anteriores, diciendo que los huertanos no tendrán vergüenza si vuelven a entrar en la ciudad después de primero de año, no habiendo desaparecido las casetas.
El señor Oliva
Habla para expresar solamente, según dice, que el Ayuntamiento no se preocupa del pueblo. Finaliza diciendo que si el 31 de Diciembre a las doce de la noche los consumeros no se van con sus patates de las casetas, los huertanos deben «tocar las caracolas».
Fulgencio Gil
Es de La Ñora. Arremete contra los empleados de Consumos diciendo que debían estar arrastrando una cadena.
Otro huertano
Dice que el día 31 deben ir to de juntos a quitar el impuesto criminalista.
Resumen
Lo hace el señor Rodriguez, diciendo que el acuerdo del Centro obrero es ir a la huelga si no desaparecen los Consumos. Progunta a los huertanos si están dispuestos a secundar a los obreros. Un sí general, pone fin al acto, eran las doce menos cuarto.

Teatro Romea

Con una buenisima entrada se representó anoche «El lago de San Pablo». La obra, interesantísima por ser del género folletinesco, gustó muchísimo y el público especialmente el de las alturas tuvo motivos para aplaudir a su gusto aquellas escenas melodramáticas. La interpretación fué muy buena sobresaliendo la labor de Carlos Barreras que hizo un lago muy gracioso y fué aplaudidísimo en varias ocasiones. También merecieron aplausos Bent y la señorita Pastor.

Aquí el pintoresco, pero sencillo traje de las mujeres de Sannori, campetia con el fausto de las lindas muchachas de Osilo. En la puerta de San Antonio; en Sassari, y a arillas del mar soberbio en Porto-Torres se bailaron aquel día las mas exóticas danzas, y hasta se vió saltar entre las apañadas parejas la severa barretina de más de un bandido de Aguis. A todo lo largo del camino, a través de las arboledas de San Gabino, por los olivares y los viñedos de Sassari, hallábase diseminada una muchedumbre tan varia como pictoresca y entusiasmada; grupos de hombres, mujeres y niño se asomaban a los cercados para saludar al tren convirtiendo cada pañuelo en una bandera. Entre los pocos bandidos audaces que en la confusión de aquel grande día se habían mezclados a la multitud, nadie habia visto al Zorro sin duda porque su mucha celebridad le hacia peligroso permanecer entre la multitud; más no por eso habia faltado a la fiesta, y cuando la locomotora pasó silbando la última línea que se para los olivares de la landa, después de que la gente esparcida sobre los cercados se encaminó

amigo que quiere de veras, siempre puede hacer alguna cosilla, aunque sea débil y pequeño. Con estas sabias palabras daba honor a su honor a su amistad, pero tal vez no se hacia justicia. No debió ser tan pequeño ni tan débil si llegaba, como llegó, a mojar la pluma en el tintarro de un ministro, para nombrar a Silvio caballero de la Orden de San Mauricio y San Lázaro. El profesor no supo nunca que la iniciación de aquel hecho se habia verificado en su propia casa, y al leer en el decreto en que el Rey le nombra caballero «a propuesta del ministro de Agricultura y Comercio» manifestó su satisfacción considerando que los ministros del reino de Italia tienen la vista muy larga. Pero el ingeniero Biangie no se contentaba con tampoco cosa: aproximándose el día de su boda, le sentia la necesidad de pagar otra parte de su gran deuda y meditaba el golpe de enviar a tío Silvio el Parlamento. Animado por Angela, ayudado por los parientes y las amistades antiguas y nuevas, trabajó estimulado por el recordimiento y apelandando a la palabra y a la pluma, logró encaminar el asunto de manera que no habia que temer

### Riña en la Raya

Ayer tarde á las seis y media ocurrió un sangriento suceso en el vecino pueblo de la Raya, del que resultaron los siguientes heridos, que ingresaron en el Hospital.

Juan Vivancos Romero, de 20 años de edad, con una contusión en la región parietal izquierda y un mordisco en el antebrazo derecho. Pronóstico menos grave.

Antonio Vivancos Martínez, de 53 años, padre del anterior. Presenta una herida inciso punzante en el hipocóndrio derecho y penetrante en la cavidad abdominal, con salida de asas intestinales. Su estado es grave.

Juan José Bernal Ródenas, de 19 años, una herida contusa en la región parietal izquierda y tres heridas también contusas en la región derecha y una contusión de arma de fuego, por disparo, en la región precordial. Estado menos grave.

María Ródenas López, de 46 años, madre del anterior; padece una herida contusa de ocho centímetros de longitud en la región parietal izquierda que interesa el cuero cabelludo en todo su espesor y otra en la región fronto parietal del mismo lado y contusiones en diferentes partes del cuerpo, de pronóstico menos grave.

Según ésta, al oír las voces de auxilio del hijo acudió á socorrerle, encontrándolo en el suelo, á cuyo tiempo que recibía las heridas que padece.

Además de estos heridos que fueron curados por el Dr. Precioso y practicantes señores López y Martínez, parece ser que en el pueblo quedaron otros heridos, entre ellos una hija de María Ródenas, llamada Josefa, que también fué agredida cuando en compañía de su madre auxiliaba á su hermano.

Los heridos no saben darse cuenta de lo ocurrido ni tampoco saben quienes les produjeron las heridas.

El Juan Vivancos dice que oyó un disparo y después fué herido por unos individuos que no conoce, ignorando hasta momentos después lo que á su padre le ocurría.

El juzgado de guardia estuvo en el Hospital tomando declaración á los heridos.

### Política local

De vez en cuando se mueven las tranquilas aguas de la política local. Ayer fué día de ello.

Decíase, y conste que no hacemos otra cosa que recoger conversaciones, que en casa de un caracterizado político del partido liberal histórico, exalcalde por más señas, se había celebrado una reunión á la que había asistido una significativa persona del partido democrático que ha ejercido recientemente un importante cargo en esta provincia, y que en esa reunión habían quedado sentadas las bases de la definitiva unión de liberales y demócratas.

Decíase también que se había hablado en esa reunión de declaración de vacantes, de designación de un histórico como candidato y hasta de un banquete mónico, para sellar el armisticio que anoche quedó firmado.

Y decíase, finalmente, que no era agena ni mucho menos á todas estas cuestiones una importante autoridad.

En el teatro se habló de esto y nosotros pudimos hablar con un autorizado histórico que si no nos confirmó en absoluto la veracidad de estos rumores, desde luego no se decidió á negarlos.

Lo que fuere sonará pronto.

### Los teatros y cines

(Por telégrafo)

#### Una circular

15.—A las 3'15 t.

Barroso ha redactado una circular á los gobernadores referente al

funcionamiento de los teatros y cines.

La publicación de la «Gaceta» en los primeros días de la semana.

#### Telegramas

En Gobernación se han recibido hoy numerosos telegramas de las empresas de teatros y cines agradeciendo al Gobierno haber resuelto esta cuestión con un criterio de tolerancia.

### Romanones

(Por telégrafo)

15.—A las 3'15 t.

El Presidente del Consejo aprovechando la festividad del día marchó al campo acompañado de varios amigos.

Pasará todo el día cazando. Regresará á Madrid esta noche.

### Los debates

(Por telégrafo)

15.—A las 3'15 t.

El lunes se activarán los debates en ambas Cámaras.

En el Senado se aprobará el presupuesto de Instrucción pública.

En el Congreso quedará aprobado el Tratado con Francia.

La discusión del Tratado había decidido en la última sesión, pero adquirirá de nuevo importancia grande.

Mañana hablarán Maura, Azcárate, Gasset y algún otro jefe de minoría.

### Ministros enfermos

(Por telégrafo)

#### Alba

15.—A las 3'15 t.

El ministro de Instrucción se encuentra un poco más aliviado. Aun tardará en curar bastantes días.

#### Pidal

El ministro de Marina está mejorado del catarro. Hoy abandonó el lecho pero no salió de su domicilio.

### La cuestión política

(Por telégrafo)

#### Desorientación

15.—A las 3'15 t.

A medida que se aproxima la fecha de la aprobación de los presupuestos y el Tratado, aumenta la expectación política.

Se hacen cálculas para todos los gustos.

A pesar de todo ello, en la cuestión política hay una completa desorientación.

Nadie á punto fijo puede afirmar lo que va á pasar.

Los mismos ministros ignoran la resolución de todo esto, pues quedando libre la regia prerrogativa, la Corona es la que resolverá.

Claro es, que en esta resolución han de influir mucho las opiniones ó las actitudes que toman Montero y Moré que disponen en los momentos actuales de una gran fuerza en las mayorías de ambas Cámaras.

### Adhesiones á Romanones

(Por telégrafo)

15.—A las 3'15 t.

Hoy llegó á Madrid una numerosa comisión de demócratas catalanes.

Visitó á Romanones ofreciéndole su adhesión política.

Conversaron sobre Mancomunidades.

Los catalanes hablaron de la importancia del proyecto diciendo que satisfacía en su todo las aspiraciones de Cataluña.

### De Madrid

(Por telégrafo)

#### Banquete

15.—A las 11'15 n.

En el restaurant de la Huerta se celebró un banquete en honor de Antonio Casero por sus recientes triunfos en el teatro y en el libro.

Presidieron el gobernador, Benavente y Franco Rodríguez.

Asistieron unos 500 comensales.

Se leyeron composiciones y se dieron vivas á Madrid.

#### Defunción

En la pasada madrugada ha dejado de existir el conde del Puerto, hijo político de la duquesa de San Carlos.

Los Reyes estuvieron á dar el pésame á la familia.

#### Un mitin

Esta tarde se reunieron los dependientes de comercio en la Casa del Pueblo celebrando un mitin.

Exijeron la jornada de diez horas y el descanso dominical.

### Provincias

(Por Telégrafo)

#### SANTANDER

15.—A las 11'15 n.

#### Mitín

Celebróse el anunciado mitin antierotico con gran concurrencia. Se pronunciaron varios discursos.

Después se organizó una manifestación dándose algunos mueras á los jesuitas.

Se disolvió con orden.


#### ALGECIRAS

#### Temporal

Reina un fortísimo temporal. Están paralizadas todas las operaciones del puerto.

#### Huelga

Se han declarado en huelga los panaderos.



LA SEÑORA

## D.ª Francisca Virgilio Pastor, de Caravaca

### Ha fallecido en el día de ayer

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS

R. I. P.

En desconsuelado esposo don Agustín Caravaca Ballester, hermano don Antonio, presbítero; madre y hermanos políticos, primos, sobrinos y demás parientes,

Al participar á sus amigos y personas piadosas tan sensible pérdida, les ruegan encomienden su alma al Todopoderoso anticipándole por ello la expresión de su gratitud.

Su funeral y entierro se han verificado en el día de hoy en la Iglesia Parroquial de Nuestra Señora del Cármen.

Murcia 16 de Diciembre de 1912.

No se reparten esquelas.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis ha concedido 30 días de indulgencias en la forma acostumbrada.

Se confía en solucionar el conflicto.

**BILBAO**  
**Mitín**  
Los obreros panaderos han celebrado un mitin. Piden la jornada diurna y la supresión de la jornada nocturna.

**SAN SEBASTIAN**  
**Incendio**  
Un gran incendio ha destruido el Ayuntamiento de Gáviria, quemándose el archivo y la caja. Acudieron las autoridades.

**HUESCA**  
**Los riegos**  
Se celebró el mitin mónico en favor de los riegos del Alto Aragón. Asistieron más de diez mil personas. Se pronunciaron discursos enérgicos.

**OVIEDO**  
**Asamblea**  
Se celebró la Asamblea de los alcaldes de los pueblos. Acordóse la construcción de un tranvía eléctrico de Oviedo á Gijón.

**MONDOÑEDO**  
**Un crimen**  
En Ferréira un individuo penetró en la casa de Manuela Cora. La estranguló rematándola de siete puñaladas. Después de robar le prendió fuego á la casa y huyó. El feroz criminal es perseguido.

**CADIZ**  
**Los socialistas**  
En el teatro de verano se celebró

## ALONSO PALAZON E HIJO

CASA FUNDADA EN EL AÑO 1865

ESTABLECIMIENTO DE PRIMER ORDEN

**Sección de pañería.**—Últimas creaciones en gabanes y trajes puestos en venta á precios de ocasión, por el motivo de habernos quedado con grandes existencias de varias fábricas.

**Sección de sastrería fina.**—Montada al estilo de las mejores de París.

**Sección de ropas hechas.**—Más barata que ninguna de España.

**Sección de mantas de viaje y bufandas.**—Recibidas las más selectas novedades.

Lo más nuevo hasta el día tenemos en generos para abrigos y trajes de señora desde TRES PESETAS vestido.

Esta casa sigue distinguiéndose por la buena calidad de sus géneros y por su baratura en precios.

Quien lo solicite se pasará á domicilio con nuestros extensos muestrarios.

15-16

No equivocarse: San Bartolomé, 9 y Jabonerías, 1.

el mitin socialista de protesta contra la campaña de las derechas. Se dedicaron elogios á Canalejas emecrando el crimen. Se protestó de la campaña de los reaccionarios. Se acordó pedir una amnistía.

### El infante D. Carlos

(Por telégrafo) 15-11'15 n.

En el expreso de París marchó el infante don Carlos para asistir á los funerales del Regente de Baviera.

Le acompañan el general Aranda y el coronel Souza.

La familia real estuvo en la estación despidiendo al infante.

### Solemnidades académicas

(Por telégrafo)

En la de la Historia 15.—A las 11'15 n.

Celebró sesión la Real Academia de la Historia. Fué elegido presidente para cubrir la vacante de Menéndez Pelayo el padre Fita.

En la de Ciencias Morales Con gran solemnidad se celebró la recepción del nuevo académico don Antonio López Muñoz. La concurrencia fué muy numerosa. Leyó su discurso de entrada cuyo lema era «La política y la moral». Fué muy aplaudido. Le contestó en nombre de la Academia don Vicente Santamaría de Paredes.

más que á una cosa, á saber que Silvio no tuviese ambiciones.

Sin embargo, Silvio tenía una, la de ser apreciado por sus conciudadanos en lo que valía; y al lado de ella, bien, podían colocarse cómodamente todas las demás.

Así, cuando algunos ecleses electores quisieron dar á entender al profesor, que habían sido los primeros en pensar en él, como en el hombre nacido y educado para ser su diputado, en el lugar de Silvio, que no era ingenuo, no creyó una palabra; pero no sospechó tampoco que le fuera ofrecida la diputación, como le había sido dada la Cruz, merced al hombre que le había robado la esposa.

Obtuvo de costumbre de la pitia que dió su programa, y esta vez se le presentó también la frase que le había llevado al palacio comunal.

Mi programa, dije, es el siguiente: «Ser honrado y amar á mi país; no deseado nunca ir al Parlamento; pero si me convidan á él llevaré una fuerza, la conciencia».

Hermosas palabras, modestas y sinceras que le hubieran hecho permanecer en casa, si pasando por boca del ingenuo y de los suyos, no hubieran ido engrosando hasta excluir todo lo

que prometía el otro, esto es, caminos y canales ferrocarriles, aprovechamientos de terreno, desecación de lagunas, colonias agrícolas y exención de impuestos.

Mientras se libraba la batalla secreta de los des candidatos, verificábanse las amenestaciones de los novios, y un día Baingio Marini y Angela Boni, después de unidos por el alcalde y bendecidos por el párroco, embarcaban para hacer su viaje de novios por el Continente.

El viaje fué breve, y los esposos regresaron más enamorados que antes, con tiempo para asistir á la inauguración del camino de hierro de Sassari á Porto-Torres.

Aquel fué un gran día. Los pastores llegados desde las lejanas estancias de la Galluzza y de la Nurra, describen aún con lenguaje poético á sus hijos el gran manuscrito de entrañas de fuego de voz de trueno y de una gran lengua de humo negro.

Fuó un gran día. Habían acudido á Porto-Torres llevando sus mujeres á la grupa del caballo los habitantes de Asinara y de la Magdalena; los de Alghero, Castelsardo y Sorso estaban todos en Sassari convertida en un grande albergue.

### La Política

(Por telégrafo)

**Reformas militares**

15.—A las 11'15 n.

Después de aprobar el Rey el reglamento para poner en práctica la reforma de las categorías de las clases de tropa, mañana se publicará la circular de Guerra con las ordenes oportunas.

**Consejo**

El miércoles se celebrará Consejo de ministros preparatorio del que se celebre el jueves en Palacio.

**Asambleas**

En Palacio y bajo la presidencia del Rey se reunió la asamblea de clubs marítimos. Asistieron los representantes de todos los existentes.

**Los conjuncionistas**

En casa de Pérez Galdós se reunió el comité de la Conjunción. Se tomó el acuerdo de reunir mañana á la minoría.



